



Projekt „Baby-Besuchs-Dienst“

Ein Projekt der Caritas Ludwigsburg-Waiblingen-Enz
in Kooperation mit der Dekanatsbeauftragten für Familienpastoral.

Unterstützt von:  Unternehmensgruppe Leonberg

Von Anfang an für Kinder da sein und die jungen Familien unterstützen – das ist das erklärte Ziel der Initiative. Das Für- und Miteinander im Lebensraum der Familie schafft ein Beziehungs- und Unterstützungsnetz, das die Lebensqualität von Kindern und Eltern erhöhen hilft.

Der **Baby-Besuchs-Dienst** arbeitet präventiv, d.h. der Kontakt zu den Familien wird hergestellt, wenn (noch) keine akute Notsituation vorliegt.

Den Besuch selbst führen ehrenamtliche HelferInnen durch, die über Presse, Kirchengemeinde, Kommune und andere Zugangswege geworben werden. Im Anschluss an einen Informationsabend und bis zum Start des **Baby-Besuchs-Dienstes** werden die BesucherInnen in einem Kurs der Caritas geschult.

Inhalte der Schulung sind:

- Aufgaben des **Baby-Besuchs-Dienstes**
- Abgrenzung zu professionellen Angeboten
- Gesprächsführung

Vor dem persönlichen Besuch erhalten die Eltern einen Brief, in dem der Besuch angeboten wird. Als Begrüßungsgabe bringen die BesucherInnen den Elternordner der Bundeszentrale für gesundheitliche Aufklärung mit. Dieser wird mit speziellen regionalen Informationen ergänzt, wie den bestehenden Mutter-Kind-Gruppen oder den Hilfs- und Beratungsangeboten von Institutionen, mit Ansprechpartnern und Telefonnummern.

Zusätzlich gibt es ein kleines Geschenk und z.B. einen Gutschein für ein Elternbildungsangebot und einen Einkauf im Caritas-Second-Hand-Laden für Kinder. **Für lebenspraktische Geschenke werden weitere Sponsoren gesucht.**

Der Besuch erfolgt nur, wenn dies von den Eltern erwünscht ist und hat zum Ziel, den Familien persönlich zum Nachwuchs zu gratulieren und hilfreiche Informationen zu überbringen.

Angestrebt wird die Zusammenarbeit mit folgenden Einrichtungen und Institutionen:

- interessierte Kirchengemeinden
- interessierte Kommunen
- psychologische Familien- und Lebensberatung der Caritas
- Fachstelle Frühe Hilfen der Caritas und Diakonie
- Deutscher Kinderschutzbund